

PUNTOS DE SUSCRICION

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los confesados o directamente á la Administración. En Ultramar, D. Benito González Tánage, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 5 tomamos las siguientes noticias:

El tiempo templado y sereno que hemos disfrutado estos últimos días ha contribuido mucho á que la esposicion de Bellas artes sea visitada por un número extraordinario de personas, tanto en los días en que la entrada es de pago, como en los demás. Los cuadros de nuestros artistas pensionados en Roma llaman justamente la atención, y hemos oido hacer grandes elogios de los del señor Vera, que representan á Santa Casilda, y un coro de monjas, lo propio que de los del señor Valle.

En la última reunion tenida por la comision de Códigos y el señor ministro de Gracia y Justicia, quedaron completamente acordadas las bases para el proyecto de arreglo de la casacion civil y criminal. El señor Arrazola se ocupa ya de la redaccion del proyecto, tal cual haya de presentarlo á las Cortes.

Por real orden espedita por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto:

1.º Que en fin de junio próximo sea suprimido el curso preparatorio de la academia de ingenieros, quedando desde dicha fecha, en que terminan á la vez el actual ejercicio económico y el año de estudios, limitado el establecimiento de instruccion del cuerpo de ingenieros, segun lo estaba anteriormente, á la academia especial existente en Guadalajara.

2.º Que proponga el ingeniero general los medios que estime convenientes respecto de los alumnos del cuerpo preparatorio que en los próximos exámenes no obtengan censuras de aprobacion, asi como las medidas oportunas para que los ingresos sucesivos en la academia sean proporcionados á las atenciones del cuerpo y suficientes para llenar su plantilla de organizacion.

Ayer empezó ya en la casa de moneda la laminacion del oro que en barras se envió á Madrid procedente de la negociacion hecha por el gobierno con la casa Fould.

La comision que entiende en el estudio de la cuestion relativa al auxilio pretendido por las empresas de ferro-carriles, continúa ocupándose con eficacia de este importante asunto.

La situacion del Banco de España continúa siendo completamente satisfactoria. Segun el estado que publicó ayer la Gaceta, la existencia en las cajas de dicho establecimiento ascendia el 31 de enero á 81.924.430 rs., importando los billetes emitidos en Madrid 217.083.100. La cartera de esta corte representa un valor de 469 millones de

reales próximamente. Nada mas natural, en vista de tan floreciente estado, dice *La Epoca*, sino el que los billetes circulen sin dificultad alguna, como viene sucediendo desde hace algun tiempo, existiendo la conviccion de que la crisis no puede reproducirse.

La comision de Códigos sigue ocupándose con interés del proyecto que le ha sido encomendado por el señor ministro de Gracia y Justicia sobre prision por deudas. La comision, deseando proceder con todo acierto, ha empezado por reunir, para examinarla, toda la legislación de Europa sobre tan importante materia.

D. Francisco L. Roux ha solicitado real cédula de privilegio de invencion, por cinco años, de un nuevo método para la aplicacion de planchas de cobre sobre las carenas de los buques de hierro y sobre el blindaje de los de guerra.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Dice un diario de Tortosa:

Sabemos que al llegar á Zaragoza el tren que sale de esta á las siete y media de la mañana, y en el acto de verificarse la limpieza de los carruajes que componian aquel, se halló en uno de tercera clase un pañuelo que contenia un cinto con cuarenta y seis monedas de á 100 reales, de las cuales cuarenta y cinco resultaron falsas. La autoridad entiende en el asunto.

Dice *El Iris* de Barcelona del 4:

Ha llegado á esta capital el Excmo. Sr. Marqués de O'Gavan, individuo de la comision general española en la Exposicion de París, comisionado por S. M. para la clasificacion de objetos que deben remitir las provincias de Barcelona y Tarragona, á cuya última ciudad girará tambien una visita cuanto antes, regresando despues á esta para terminar su cometido. El señor de O'Gavan, que se interesa mucho por la prosperidad de nuestro pais, inspeccionó el sábado último una parte de los productos agrícolas é industriales que deben remitirse á París, quedando muy satisfecho de los adelantos que muchos de ellos revelan en nuestros productos.

Leemos en el *Diario de Tarragona* del 3:

Ya digimos que empezaban á llegar á esta ciudad los productos de varios pueblos con destino á la próxima esposicion de París, y hoy podemos añadir que la animacion entre los propietarios é industriales crece por momentos; debemos confiar, pues, que nuestra provincia estará dignamente representada. De Reus se ofrecen muchos cosecheros á remitir muestras de sus ricos frutos, y en otras partes se preparan tambien á lo mismo.

Por las circunstancias especiales en que se encuentra nuestra provincia y la de Barcelona se las concedió hacer directamente á París las remisiones de sus productos, pero para tener la comision central un conocimiento exacto de ellos, ha conferido al marqués de O'Gavan el encargo de examinar lo que para la esposicion destinen.

Leemos en la *Crónica de Manresa*:

Segun de público se refiere, en la velada del miércoles, mientras estaba dedicada á un ensayo la compañía dramática, se presentaron algunos mozos de la escuadra en el teatro, y se llevaron y condujeron á las cárceles á dos de los actores. Dícese que se les atribuye el delito de espendicion de moneda falsa; pero como nosotros no sabemos á punto fijo la causa de su captura, y su conocimiento está sometido al Juzgado, no podemos por ahora decir nada mas.

De Falset escriben al *Diario de Reus* lo siguiente:

Ha estado entre nosotros algunos días D. B. Hernández, de la comision provincial de Exposicion de París, con objeto de activar, y estimular á los propietarios y cosecheros á la concurrencia de sus productos en el gran certamen universal, y no vaciló en creer que habrá quedado satisfecho, como asimismo lo estará, á no dudarlo, la Comision provincial, del resultado de sus gestiones. La villa de Falset, siempre famosa por los vinos generosos y de pasto, se hallará seguramente bien representada en París, habiendo procurado reunir, aunque con premura, un excelente y abundante muestrario de los frutos cosechados en su feraz término durante los años 1865 y 1866. Vinos secos y dulces, de diferentes grados; vinos blancos, rancios y mistelas; alménoras de Esperanza y de las famosas mollares; avellanas, higós, etc.; en su consecuencia, pues, estamos persuadidos de que contribuiremos en mucha parte á hacer quedar bien el pabellon español, demostrando que nuestro pais puede competir con otros vinícolas que disfrutan de gran fama.

BALEARES.—Los pescadores de Mallorca están obteniendo buenas ganancias con las enormes cantidades de sardina que sacan diariamente, y que ha llegado á ser tan abundante que se vendia á cuatro maravedises la libra.

Segun las noticias de Palma de Mallorca, los campos de aquella isla presentan un aspecto magnifico y prometen buenos resultados para los agricultores.

CANARIAS.—Las últimas cartas recibidas de Lanzarote y Fuerteventura nos confirman las esperanzas de abundante cosecha de cereales en aquellas islas, especialmente en la primera, en cuyas

costas hay ya sementeras de mas de media vara de altura.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El *Diario de los Debates* dice que van á abrirse conferencias preliminares para ocuparse en un proyecto de union entre Austria, Italia y Francia para estar á la mira de los acontecimientos de Oriente.

La *France* niega la noticia dada por algunos periódicos extranjeros de que el gabinete de las Tullerías habia dirigido algunas observaciones al de San Petersburgo sobre las últimas medidas tomadas en Polonia.

A *La Correspondencia* dirigen la siguiente carta:

Resucitan hoy de nuevo en el mundo político los rumores de nuevos cambios en el personal del gabinete y respecto á los que ya he hecho á ustedes alguna indicacion. Refiere la crónica política de hoy, que anteanoche celebró una conferencia el Sr. Emilio Ollivier con el emperador y que éste le instó para que aceptase la cartera del Interior.

Dícese que el Sr. Ollivier contestó al emperador que creia ser mas útil al pais y aun al mismo emperador guardando la posicion independiente que hoy ocupa y que el abandono de ésta podria traducirse por sus amigos políticos como una desercion que le favoreceria muy poco. Por cuyas razones y otras que no recuerdo, el Sr. Ollivier se escusó á aceptar un puesto en el ministerio.

A pesar de todo el emperador no aceptó la res puesta como definitiva é insistió para que volviese á verle despues de reflexionar sobre el asunto.

Esto se dice y podrá haber algo de verdad en la noticia; pero si he de creer á los amigos del gobierno, no habrá modificacion alguna por ahora. Sin embargo, ello es que de algun tiempo á esta parte, sea porque el jefe del Estado comprenda que necesita hacer algo para el porvenir, sea que se resienta su energía y se fijeza con los años, la política francesa viene siendo vacilante y todo se vuelven ensayos y modificaciones que parecen tender á sustituir la accion personal del gobierno con una política de principios definidos. Nada tendria de extraño que el jefe del Estado transigiendo con las oposiciones confiara al Sr. Ollivier y al señor Rouher el sosten del peligroso puente por que pretenderá hacer pasar un día el pais á manos de su descendencia. Tantas veces ha oido Napoleón III que el imperio es él, que no es extraño que vacile, cuando ve correr los años, y es natural que quiera prevenirse, porque pudiera ser que

Con gran asombro de las jóvenes, encontraron el comedor completamente transformado; toda la loza de los armarios, la mejor mantelería, la plata, objetos preciosos que solo una vez habian salido de su sitio desde la instalacion de la familia Thibandois en la casa de Sevres, estaban aquel dia fuera de los armarios y confundidos sobre la mesa.

Si el asombro de las jóvenes fue grande, el de Mlle. Athenais era estremo!

Quién se habia permitido sin orden suya tocar aquellos preciosos objetos? Mantel, servilletas, vajilla, plata, todo en revolucion!

¿Qué acontecia? ¿A quién se iba á recibir? ¿Qué príncipe extranjero merecia aquellos honores maravillosos?

¡El salvador de Luciana!

Aquella niña atrevida se habia permitido desordenar toda una casa para una satisfaccion personal.

La cólera de Mlle. Athenais no conoció límite, y con el rostro descompuesto, por el furor, exclamó:

—¿Quién se ha permitido tocar á todo esto sin orden mia?

—Yo, querida hermana, murmuró Mr. Thibandois, entrando en el comedor con la sonrisa en los labios.

labras empleais para disculparos? ¡A nuestra familia! Lindas personas elegis para introducir las en nuestra familia! Serán en cuanto á vos; respecto á mí, ese joven no me tocará nunca nada, ni de cerca ni de lejos.

—¡Athenais, mi querida Athenais! exclamó Mr. Thibandois.

—¿Conque es decir que es por ese saltarin de arroyos por quien habeis violentado mis armarios y habeis desordenado mi vajilla?

—Lo confieso, hermana mia.

—¿Y no os avergonzáis?

—No chago otra cosa desde algunos momentos.

—Si quereis que os perdone vuestra incalificable conducta, volved á poner esos cubiertos en sus cajas, la vajilla y el cristal en sus armarios, y si ese pescador de naufragos no está contento, que vaya á comer á otra parte.

—¿Es ese vuestro deseo?

—No solamente lo deseo, lo exijo, repuso secamente la vieja solterona.

Dispuesto ya á cumplir los deseos de su hermana, Mr. Thibandois dió un paso hácia la mesa, donde se veian agrupados aquellos objetos.

Pero Luciana, roja de indignacion, se lanzó antes que su padre á evitarle parte del trabajo que iba á tomarse.

Nuevamente irritada por aquel movimiento, Mlle. Thibandois exclamó:

—¿Por qué os mezclais en lo que no os mandan, señorita?

Al mismo tiempo Mr. Thibandois daba gracias á su hija mayor con una mirada llena de ternura. Esta escena burlesca y dolorosa á la vez, habia conmovido profundamente á las jóvenes, escepto Ursula que reia con disimulo, haciendo gestos á sus hermanas.

Quando todos los objetos hubieron ocupado su lugar, se sirvió el desayuno.

Ordinariamente en aquel instante se consultaban en familia los distintos platos que deberian constituir la comida, y el domingo sobre todo la criada Catalina era consultada como un oráculo. Consultábasele respecto á lo que querria hacer con mas gusto, y se le dirigian mil halagos para lograr algun postre mas exquisito ó mas azucarado que el del domingo anterior.

Aquel dia, cuando Catalina se presentó en el comedor, todos los ojos se bajaron, todas aquellas bocas que se permitian ser locuaces el domingo quedaron en profundo silencio.

Poco intimidada por aquel aspecto, la cocinera preguntó:

—Y bien, Mlle. Athenais, ¿de qué clase haremos hoy la crema para las pequeñas?

Mlle. Athenais frunció las cejas y dijo firmemente:

—¡De ninguna!

Al oír aquella negativa, Luciana sonrió. ¿No

su sucesor no reuniese las condiciones personales que han sido y son aun las bases principales del imperio.

Mañana se celebrará en las Tullerías la sesion solemne para la adopcion definitiva del proyecto de organizacion del ejército...

Según dice a Vds. ya está definitivamente acordada la supresion de la autorizacion previa para publicar periódicos...

Tambien se ha acordado la reduccion provisio nal é inmediata del derecho de timbre para los diarios...

La cuestion de reforma del Senado ha quedado por fin reducida a una mayor extension de los articulos 25 y 26 de la ley...

Dice una carta de París: El principe Napoleon no se muestra muy satisfecho de la nueva situacion...

El principe Napoleon no se muestra muy satisfecho de la nueva situacion; y anteauchre, en el baile de las Tullerías...

Paréceme que el gobierno imperial, siguiendo las indicaciones del general Niel...

Italia. La Gaceta de Florencia dice que puede afirmarse contra toda clase de negativas...

Admirarán sus sesiones el Senado francés, le sonríen al gobierno el proyecto de Statutus consulto...

Prusia. Un telegrama de Berlm dice que presentandose dificultades para la union de la confederacion del Norte...

Anticiase que el gobierno prusiano va a separar y trasladar gran número de empleados en el antiguo reino de Hannover...

La Cámara de diputados de Prusia ha abolido el monopolio que el Estado tenía de la sal...

objeto de consumo, induciendo al gobierno a reducir este impuesto sucesivamente.

SUIZA. A pesar de la prohibicion del consejo federal, continúan los alistamientos para el ejército pontificio...

ESTADOS UNIDOS. Un nuevo conflicto entre el Congreso de los Estados Unidos y el presidente Johnson nos ha anunciado el telegrama...

Las últimas noticias de los Estados Unidos dan versiones contradictorias sobre el conflicto entre la mayoría radical del Congreso...

Li Cronica de Nueva York dá una noticia importante que llega a confirmarse. Parece que por convenio entre el gabinete de Washington...

ITALIA. La Gaceta de Florencia dice que puede afirmarse contra toda clase de negativas...

El tratado, añade el periódico de Florencia, será bien pronto un hecho consumado. El mismo periódico afirma que el principe Humberto...

El Memorial diplomático es un tratado de fuerzas empleadas por la diplomacia española de acuerdo con la de Austria...

El gobierno italiano ha dado un decreto anulando los procedimientos vigentes sobre delitos políticos.

El 1.º de febrero se reaniran las sesiones del Congreso italiano para examinar el proyecto Langrand-Dumouneau.

Dicen de Florencia que los miembros de la oposicion en la Cámara popular trabajan para que el ministro de Hacienda...

Dicen de Florencia que el Senado condenará probablemente al almirante Persano a destitucion y a destierro.

Una carta de Florencia da los siguientes detalles sobre la causa contra el almirante Persano:

Tres eran los cargos que pesaban sobre el almirante: cobardia, desobediencia e impericia...

Las secciones de la Cámara popular italiana han nombrado la comision que debe emitir dictamen sobre el proyecto de ley relativo a la libertad de la Iglesia...

TURQUIA. Dicen de Constantinopla que el gobierno otomano se ha negado resueltamente a evacuar la fortaleza de Belgrado...

AUSTRIA. Dicen de Viena que el ministerio húngaro se nombrará inmediatamente despues de que terminen los debates de la comision de los 67...

Un periódico de Viena el Debate, critica que se hayan roto las negociaciones entre Prusia y Austria...

Un periódico de Viena dice que las negociaciones para ajustar un tratado de alianza entre los Estados de Alemania del Sur y Prusia...

Los diarios rusos publican artículos muy notables sosteniendo que la confederacion del Norte de Alemania debe producir necesariamente...

Las noticias de Grecia son alarmantes. Hábase mas que nunca de la sublevacion inevitable del Epiro y la Tesalia...

150

tenia ella en el corazon para reemplazar aquella glosina en el ambiente mas dulce del mundo...

—Y respecto a la comida en general, será como todos los dias. La sopa, la carne asada, las legumbres y la ensalada...

—¿Está bien, señorita?

—No, señorita, pero como no esperaba...

A no ser porque Mlle. Athenais hablaba de vez en cuando...

173

daros una agradable sorpresa, por un momento conciliar...

—Y me sorprendeis con efecto! Me da una de sorpresa mayor de la que pensaba...

—¿Por hablar de prision, el doncello excojme?... administrador se estremeció...

—Pero, hermana mia, ¿estoy alguna mal o no o porque...

—¿A nuestra familia? Pero, señorita, ¿qué país vivinos?

140

—Vos, M. Thibandois? ¿Tendreis el honor de decirme con qué motivo?

—Hermana mia, reposo dulcemente Celestine; la mayor de vuestras sobrinas está a punto de contraer matrimonio...

—¿Dónde habéis encontrado a la hija de los armarios?

—Entonces, ¿cómo la heis hecho para abrir?

—Haciendo ceder la aldabilla interior; quería...

volventa; así es que en los círculos financieros no deja de reinar alguna alarma.

MEXICO. Las noticias que se tienen de México por la via telegráfica de Nueva Orleans son de principios de enero...

—Habíanse comenzado ya á embarcar para Europa las primeras vanguardias del ejército francés...

Los imperialistas no se dan, sin embargo, por vencidos. Mejía, al frente de una division, marchaba sobre Tampico...

Noticias de México recibidas por la via de Nueva York anuncian que el emperador Maximiliano está decidido á abdicar...

Segun las mismas noticias, las tropas juaristas se hallan posesionadas actualmente de Matamoros, Monterey, Chihuahua...

El Diario de Roma declara completamente falsa la noticia de que el convenio sobre los bienes eclesiasticos...

El gobierno inglés ha mandado aumentar considerablemente el número de trabajadores en fundicion de los cañones de Woolwich...

El gobierno del Brasil ha asegurado al representante de Inglaterra en aquel imperio, que tan pronto como termine la guerra con el Paraguay...

El gobierno inglés ha mandado aumentar considerablemente el número de trabajadores en fundicion de los cañones de Woolwich...

El gobierno del Brasil ha asegurado al representante de Inglaterra en aquel imperio, que tan pronto como termine la guerra con el Paraguay...

diamante despues se ocupará de la abolicion de la esclavitud.

CHILE.—El Internacional dice que el gobierno inglés ha recibido por el último correo del Pacifico un despacho de Valparaiso anunciando que el gabinete chileno está muy irritado contra Inglaterra, á quien acusa de obrar exclusivamente en favor de España.

RIO DE LA PLATA.—El gobierno inglés ha recibido despachos de Buenos-Aires, en los cuales se asegura que los aliados contra el Paraguay no tienen pensamiento de apoderarse de parte alguna de territorio paraguayo. El emperador del Brasil quiere quitar el poder al dictador del Paraguay, respetando la independencia de este Estado.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Viena 5.—Ha sido aceptada la dimision del ministro conde de Belcredi. Se ha encargado de la presidencia del ministerio el conde de Beust ministro de negocios extranjeros.

Constantinopla 4.—Han sido reducidos los sueldos de los empleados públicos.

Florenca 5.—La Cámara de diputados ha tomado en consideracion un proyecto de ley sobre libertad de Bancos.

París 4.—Se han presentado á la Cámara de diputados de Stokolmo diferentes proyectos de ley de la mayor importancia, elevando á 120,000 hombres la cifra del ejército activo y á 300,000 la reserva, y fijando las edades, que serán de 22 á 25 años, para el ejército, y hasta 50 para la reserva. Los nuevos alistados contraerán el compromiso de hacer el servicio general.

La Abeja Montañesa

SANTANDER 7 de Febrero.

Cuestion de actualidad.

Hoy que la fuerza de las circunstancias y la general perturbacion en el orden económico han colocado no solamente á nuestra plaza, sino á casi todas las demás de la península, en un estado excepcional, creemos muy conveniente y hasta necesario que todos contribuyamos en nuestra esfera respectiva á ilustrar en lo posible la gran cuestion de actualidad, que como muy oportunamente decia la Comision nombrada en el Consulado, bien puede llamarse cuestion de vida ó muerte para Santander.

Este asunto trascendental merece estudiarse bajo sus varios aspectos, puesto que si bien se cree comunmente que la cuestion se circunscribe en lo esencial á las tarifas combinadas del Norte, es preciso se comprenda que lleva además envueltas otras cuestiones de suma importancia, que es conveniente abordar de frente y sin miramientos á lo que constituye una preocupacion sumamente peligrosa.

No debe perderse de vista ante todo, que el decaimiento y languidez de la vida mercantil, la crisis económica que atravesamos, no son exclusivas de nuestra plaza, ni de las demás que tienen condiciones análogas por su posicion y circunstancias especiales; sino que el mal alcanza, en mayor ó menor escala, á todas las plazas mercantiles, á todos los paises industriales no solo de España, sino del mundo entero.

Pero, aparte de esto, existen aquí causas especiales, concretas, peculiares de la localidad, que agravan la posicion de nuestra industria y comercio, y que es menester combatir de frente, procurando hacerlas desaparecer para siempre. Necesitaremos señalar dónde y por qué existen tales causas, que son las mayores rémoras para salir del triste estado á que hemos llegado? Habrá que repetir lo que ya muchas veces hemos dicho con relacion á ciertas cuestiones de localidad, cuyo influjo no se ha querido ó no se ha sabido comprender en toda su importancia y trascendencia? Esto nos parece escusado, y hasta inconveniente en cierto modo; puesto que no es tiempo de evocar recuerdos ingratos, ni de dirigir recriminaciones estériles, sino mas

bien de echar un denso velo sobre lo pasado y, aprovechando las lecciones, algo duras aunque merecidas, de la experiencia, agruparnos todos bajo un solo pensamiento, una misma idea, una exclusiva aspiracion; esto es, la de remediar como mejor sea dado los deplorables resultados de la imprevisión y de los errores cometidos.

Para llegar á ese fin bastará con que de buena fé se reúnan todos los elementos con que cuenta todavia Santander, prescindiendo de preocupaciones inmotivadas, de exigencias inmoderadas tan contrarias á la razon como opuestas á los verdaderos intereses de este importante centro mercantil.

Para sostener todo linaje de competencias, sin aspirar tampoco á ser exclusivos explotadores de ciertos ramos del estenso tráfico que hoy se ha desarrollado en todas partes y en todas direcciones, cuenta nuestra plaza con elementos propios dentro de su localidad, y estos son los que principalmente debe procurarse utilizar, no fiándolo todo á medios artificiales y espuestos á desvirtuarse por su frágil naturaleza el día menos pensado. Dentro de esta localidad se hallan, y nadie podrá quitarnoslos, si los queremos utilizar, los sencillos medios de facilitar hasta los últimos límites todas las operaciones inherentes al comercio mas importante que aquí se ejerce, que es el de importacion y esportacion con destino al interior de la Península, posesiones españolas ultramarinas y los varios paises de Europa, con los cuales pueden y deben establecerse estensas cuanto múltiples relaciones mercantiles: para ello, aun prescindiendo por un momento de la cuestion de tarifas del Norte, que no es mas que una de las varias que hay que resolver, es preciso pensar seriamente en remover los obstáculos hasta ahora opuestos, no sin cierta imprudente temeridad, á las obras que mas pueden influir en la baratura y facilidad de las operaciones de transporte, carga y descarga, á fin de que en este punto nada deje que desear la puntualidad en el servicio combinada con la facilidad y la economía; circunstancias todas necesarias allí donde es preciso aprovechar esos medios para alejar la competencia de otros centros de especulacion.

No diremos nosotros que la cuestion de tarifas del Norte y la del derecho diferencial de bandera, abolido para las vias terrestres y subsistente para la marítima, no tengan gran significacion en las presentes circunstancias; pero si nos atrevemos á asegurar que no será bastante á evitar los males que lamentamos lo que se gestione y alcance en ese terreno, si á la vez no se consigue tambien una reforma muy profunda y muy radical en el sistema arancelario por un lado, y en las vigentes disposiciones que se relacionan con la navegacion por otro; puesto que con esas leyes, con ese sistema poco expansivo, con tanta y tanta gabela y cortapisa como pesa hoy sobre el comercio marítimo, es imposible de todo punto que las plazas del litoral se defiendan de competencias poderosas que ya están en posesion de cuantas ventajas pudieran apetecer.

Está, pues, indicado que el punto objetivo á que debe dirigirse la Comision últimamente nombrada para gestionar de acuerdo con las de los vecinos puertos de Bilbao y San Sebastian, no es solo el que tiene relacion con las tarifas y derecho diferencial de bandera, sino que mas principalmente quizá deberá dirigirse á obtener justas y necesarias reformas en el sentido que dejamos indicado. Y por lo que hace á la conducta que aquí ha de seguirse en ciertas cuestiones de localidad no puede perderse de vista que su carácter

es mas genérico y mas trascendental que lo que á primera vista parece. Por lo que, si se desea con sinceridad llegar á soluciones prácticas satisfactorias, es menester á todo trance prescindir de preocupaciones injustificadas, favoreciendo, en vez de oponerles obstáculos, todo desarrollo de los elementos ya creados para facilitar el movimiento mercantil en nuestro puerto.

Como esto puede tener lugar con beneficio de todos, sin que se resientan en nada otros intereses, ni se oculta á la generalidad de los habitantes de esta capital, ni ha dejado ya de decirse en repetidas ocasiones, tratando ex-profeso las varias cuestiones que han surgido en materia de ensanche de poblacion. Pareceria, pues, escusado volver sobre asuntos ya debatidos; pero, si necesario fuese, dispuestos estamos á reproducir en este punto nuestras apreciaciones, confirmadas por la experiencia, y que no deben ya, en concepto nuestro, ser miradas con la prevencion y suspicacia con que otras veces hemos tenido que luchar.

En el número de anteayer publicamos un sueldo referente al desarrollo que va tomando el cultivo de ciertos árboles, especialmente el del pino, habiendo contribuido con especialidad la medida que adoptó hace dos ó tres años la Junta de Agricultura, de facilitar la semilla de esta y otras plantas á cuantas personas quisieron adquirirla. Como deciamos ayer, ya se tocan los resultados; hoy existe el inconveniente de no poderse adquirir por los particulares, despues de haberse concluido las existencias de la Junta, porque no se presentan comisionados de semillas extranjeras, como en años anteriores; además, no todos los particulares cuentan con las relaciones necesarias, por mas que les favorezcan sus recursos. En vista de esto, seria muy bueno que la misma Junta adquiriese nuevas partidas de semilla de pino, pues aun pueden llegar á tiempo, para formar los semilleros en el mes de Abril, antes que se pierda la aficion que ha conseguido despertar con los primeros ensayos.

GACETILLAS

Mucho calor.—Anocheció á poco mas de las nueve, en la calle de Leganto, estaba un prójimo haciendo de las suyas. Parece que los vapores del vino se habian apoderado totalmente de su espíritu y con tal motivo dirigia los epitetos mas escandalosos á cuantas personas transitaban por aquel sitio. Ningun dependiente de la autoridad yimos por aquellas inmediaciones que pudiese evitar un espectáculo tan poco digno de una poblacion como la nuestra.

Una vez mas encomiaremos el celo de la administracion local para que se corrijan abusos de tal naturaleza, que desdican del buen nombre y cultura de Santander. Por desgracia estas escenas se reproducen con frecuencia y quisieramos de todas veras no tener que ocuparnos de ellas.

Naufragios.—La estadística de siniestros marítimos en 1866, segun la Agencia Veritas, arroja 2,581 buques de vela y 165 de vapor perdidos totalmente: 2,732 eran de madera y 32 de hierro. De este número son ingleses 1,461, americanos 335, franceses 261, holandeses 96, prusianos 56, noruegueses 53, italianos 49, hannoverianos 48, daneses 41, austriacos 40, españoles 40.

Se ignora el pabellon de los demás. Añadiendo además al total, expresado el número de los buques que se suponen perdidos porque no se tiene noticia ninguna de ellos, se eleva á 2,932.

Otro periódico.—Hemos recibido los tres primeros números del que con el título "La Convencencia" ha empezado á publicarse en Sevilla. Si por la muestra se conoce el paño arguamos á nuestro nuevo colega felices dias. El esmero de su redaccion y sus buenas condiciones tipográficas le hacen á todas luces recomendable.

Aplaudimos la presencia de este colega reciente, por matar lo inconveniente conviene La Convencencia.

Becerro.—Se han repartido las entregas 23 y 24 de este famoso libro de las Behetrías de Castilla, obra que cada dia tiene mas interés y cuya adquisicion recomendamos á nuestros suscritores.

Obra piadosa.—Continúa la lista de suscritores para las obras de la iglesia de Santa Lucia, que empezamos á insertar en nuestro número del dia 4 del corriente.

Table with 2 columns: Name and Amount. Suma anterior: \$45,000 rs. D. M. Huidobro: 1,000. A. de Paz: 1,000. J. M. Zorrilla: 1,000. José Ceballos Bustamante: 1,000. Manuel Abascal: 500. José Herrera: 500. Gabriel del Campo: 500. Mariano Zumelzu Urquijo: 500. Juan de la Revilla: 500. Gaspar de Abarca: 500. Domingo Garcia Gomez: 700. Martin Escandon: 200. Santiago Sautuola: 200. Marcelino Sautuola: 200. Francisco Camus: 300. Viuda de Fernandez: 1,000. Marqués de Montecastro: 1,000. Santos Gandarillas: 500. Diego M. Lastra: 500. José M. Montalvan: 300. Juan José de la Colina: 200. Carlos Gomez Hermosa: 500. Francisco Pellon: 500. José Pio de la Pedruca: 500. José María Martinez: 200.

59,000

Sucedido.—Estaba un inglés contemplando la fachada principal de la catedral de Sevilla.

De pronto se le acercaron dos prójimos que habian concertado robarle la capa y el sombrero calañés, cuyas prendas le hacian la mismísima gracia que á un Santo Cristo un par de pistolas.

—Zeño, no sabe oztá lo grande de este minumento...? Que anda.

—Ser posible?

—Véalo ozté, —dijeron los mozos— dejando las capas y los sombreros en el suelo, y empujando la catedral.

—Oh! quererlo ver yo, dijo el inglés, imitando en un todo á los hijos de Triana.

Al cabo de un rato de inauditos esfuerzos volvió el inglés la cara.

—Y la capa? exclamó, y la capa?

—La capa...? se ha quedado atrás; pero aspere osté un verano que á seguida golvemos.

Y diciendo esto volvieron las espaldas dejando al hijo de la niebla convertido en un espárrago con patillas, y sin saber lo que le pasaba.

Cantares.

Bomberos uniformados en Santander ya tenemos; mas no apagan, niña bella, de mi amor el fuego intenso.

Cuando paso por tu calle y miro el balcon cerrado, reniego de los cristales de la madera y del marco.

Dicen que van á quitar del año festividades; mas gozando en tu deidad los dias me son iguales.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Corbeta noruega Charlotte Stringer, de 374 toneladas, cap. Mr. Solvensen, de Soderham con madera á la orden.

BUQUES DESPACHADOS.

Patache Dos Hermanos, de 19 ts., cap. D. N. Barnule, para San Sebastian con cacao, azúcar y otros efectos.

LA CARGA PARA AMERICA.

Bergantin-goleta Dorotea, de 137 ts., cap. D. J. Bilbao, para la Habana.

IDEM PARA EL REINO.

Quechemarin Joven Antonio, de 19 ts., capitán don M. Diaz, para Rivadeo.

Bergantin-goleta Desiderio, de 47 ts., cap. don J. Gonzalez, para San Esteban de Pravia.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid á 8 div. 114 daño.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

á cargo de D. Salvador Añenza, editor responsable,

calle de la Compania, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

Clases.	Tren n.º 1.		Tren n.º 2.		Tren n.º 3.		Tren n.º 4.		Tren n.º 5.	
	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
1.ª	1.75	1.75	1.75	1.75	1.75	1.75	1.75	1.75	1.75	1.75
2.ª	1.25	1.25	1.25	1.25	1.25	1.25	1.25	1.25	1.25	1.25
3.ª	0.75	0.75	0.75	0.75	0.75	0.75	0.75	0.75	0.75	0.75
4.ª	0.25	0.25	0.25	0.25	0.25	0.25	0.25	0.25	0.25	0.25

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España, mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias. Lleva un fac-simil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio a las columnas, su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. El que las pague adelantadas recibirá gratis las que escadan de este número. Para más detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolución al que los desee.

Se han repartido las entregas 23 y 24, donde sigue la Merindad de Aguilar de Campo, y está en prensa la 25.

EMPLEADO CON EXITO SIEMPRE SEGURO CONTRA

Las malas digestiones, Las náuseas, Píntidas, Enflaquecimiento,

Eructos gaseosos, Irritación del estómago y de los intestinos.

Gastritis, Gastralgias, Cólicos, Vómitos de mujeres en cinta.

La firma GRIMAULT y C. Farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleón, garantiza la eficacia de este delicioso licor.

CONSTIPADOS CATARROS OPRESIONES COQUE LUCHES

VERBASCINA-PATON

preparada por CH. PATON, laureado de la escuela de farmacia.

Madrid, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander, en las principales farmacias.

ENFERMEDADES DEL PECHO HIPOFOSFOSOS DEL DOCTOR CHURCHILL

Jarabe de Hipofosfito de sosa. — Jarabe de Hipofosfito de cal. — Píldoras de Hipofosfito de quinina.

CON UNA INSTRUCCION PARA EL USO

La tisis se cura por los Hipofosfitos en el primero, en el segundo, y aun en el último grado. Al cabo de algunos días se disminuye la tos, vuelve el apetito, cesan los sudores y el enfermo se siente más fuerte y su bienestar enteramente mejorado. A medida que se adelanta el tratamiento, el sueño es tranquilo y reparador y se manifiestan todas las señas de una nutrición fácil y normal.

CLOROSIS ANEMIA OPILACION

Jarabe de Hipofosfito de Hierro. — Píldoras de Hipofosfito de Manganesa.

Los únicos verdaderos Hipofosfitos, del Dr. Churchill, el descubridor de sus propiedades medicinales de los Hipofosfitos, son los que están preparados según sus indicaciones y bajo sus ojos por Mr. SWANN, farmacéutico químico de la familia real de España, 112, rue Castiglione, en París.

La Agencia Franco-Española, En Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander, en las principales farmacias.

Venta de fincas.

Ante el notario de este juzgado de primera instancia, D. Ignacio Pérez, se venderán el 20 de Febrero, libros de toda pensión y carga, a voluntad de su dueño las fincas siguientes:

Una casa de campo con su huerta poblada de árboles frutales, tiene aguas, en el sitio de Cajo, término de Fuentesclaras, su entrada por los Cuatro Caminos.

Siete lotes de terrenos para casas de campo, en el sitio de las Calzadas Altas, lindan Norte camino real, Sur y Este camino. El plano y condiciones están de manifiesto en la notaría de D. Ignacio Pérez.

La comisión nombrada por varios acreedores a la Empresa del ferrocarril de Isabel II, cumpliendo su encargo, invita a todos los que representen créditos contra la misma por medio de pagarés, para que se sirvan concurrir por sí o por persona autorizada por carta al Salón del Consulado de esta ciudad el día 11 de Febrero a las 6 de la tarde con el objeto de que se ocupen de un asunto del mayor interés para los mismos.

Santander, 29 de Enero de 1867. Los individuos de la Comisión, Fulgencio Soriano, Romualdo de Soto, José Cabello Martínez, Isidro González, por D. M. C. Felipe Benito Villegas.

El domingo 10 de febrero próximo y hora de las once de la mañana se venderán en un sorteo voluntario en la notaría de D. Francisco Santa Marina, calle de Aldegates, núm. 50, las fincas siguientes:

Un piso primero de casa y su huerta en la calle del Mar, de esta villa, núm. 7, con vistas al mar, arrendado por 60,000 reales.

Una casa habitable, con su huerta en el sitio de Brazo de Mar, que confina con las carreteras de Castilla y Bilbao y con la playa y el río de Brazo de Mar, en 120,000 rs.

Un prado para yerba en el sitio de Ventoso, del valle de Simancas, en 5,000 rs.

Dichos bienes, que figuran en la pertenencia de D. Alejo de Soba, los venden los herederos, en común, por venir así a sus intereses, y se comprometen a arreglar por su cuenta la documentación y diligencias necesarias para la validez del contrato o contratos que se celebren.

Castro Urdiales 4 de Enero de 1867. — A ruego de la viuda, Manuel Olaz, — Angel Hernandez y Asociados. — Francisco de Sola. — Domingo Pérez. — José Herrán. — A ruego de Francisco García, Isidro García.

Arboles frutales.

Eleuterio Vallejo, natural de la Hoja, acaba de llegar a esta ciudad con un surtido de árboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que venderá a precios sumamente arreglados. También tiene barbados de vino de varias clases.

Reside en la calle de Santa Clara, núm. 11, donde se pueden hacer los pedidos.

Para Santiago de Cuba. Saldra a la mayor brevedad para dicho puerto la corbeta española nombrada VICENTA.

Al mando de su acreditado capitán D. Pablo Vilas. Admite pasajeros a quienes ofrece buenas comodidades, y el buen trato de costumbre.

Para el ajuste pueden dirigirse a su armador D. Francisco Camús, de este comercio, en el Muelle, número 13, o a la corbeta de Buques de D. Juan de Orbe, sita en la Pescadería, donde también darán razón.

Ginebra superior de Holanda. Se ha recibido en casa de los señores Abad y compañía, y se detalla a 9 reales careco de dos cuartillos próximamente de cabida.

Se venden a precio arreglado 25 milares de teja superior, ya sea en junto, ya al detall. Para tratar de ajuste pueden dirigirse a los señores Echevarría hermanos, casa de baños.

ALMANAQUE DE LA RISA PARA 1867.

RAMILLETE DE FLORES, ORTIGAS Y ARROJOS, por los Sres. Aguilera, Blasco, Frezas de Sabater, Gálvez Amandi, García Tejero, Moly de Baños, Palao (D. Manuel del), Sepúlveda (D. Ricardo), el Flaco, etc., etc.

En la parte material de este Almanaque no se ha omitido nada que correspondiera al favor que el público le dispensa, formando un bonito tomo de buen papel, esmerada impresión y abundancia de caricaturas. Su precio, cuatro reales en toda España.

También los hay encuadernados en badana relieve, a 8 rvn., y con cantos dorados, propios para regalo, a 12 rvn.

Los pedidos se dirigirán a D. Mariano Escribano, librería central y antiguo despacho de las publicaciones de Mellado, calle del Príncipe, número 25, Madrid, acompañando libranzas de fácil cobro o sellos de franqueo; en este último caso, en carta certificada para que no sufran extravío.

A todo el que pida diez ejemplares, se le darán uno gratis.

Compilación histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander.

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edición de lujo con tres laminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, a 22 reales.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4 000 reales arriba.

En el regimiento infantería de Castilla, número 16, hay de venta 494 mochilas de piel de ternera, 369 levitas, y 300 vainas de bayonetas. Las citadas prendas, aunque han terminado el tiempo marcado a su duración, se hallan bien conservadas. Las personas que quieran hacer proposiciones de compra se dirigirán al jefe de dicho cuerpo en Santona.

Para Santiago de Cuba.

Saldra a la mayor brevedad para dicho puerto la corbeta española nombrada VICENTA.

Al mando de su acreditado capitán D. Pablo Vilas. Admite pasajeros a quienes ofrece buenas comodidades, y el buen trato de costumbre.

Para el ajuste pueden dirigirse a su armador D. Francisco Camús, de este comercio, en el Muelle, número 13, o a la corbeta de Buques de D. Juan de Orbe, sita en la Pescadería, donde también darán razón.

Ginebra superior de Holanda. Se ha recibido en casa de los señores Abad y compañía, y se detalla a 9 reales careco de dos cuartillos próximamente de cabida.